Paroisse St Jean XXIII Cognin



A partager le dimanche 10 janvier 2021 Baptême du Seigneur - année B « Tu es mon Fils bien-aimé ; en toi, je trouve ma joie »

Évangile du jour selon St Marc (1, 7-11)

En ce temps-là, Jean le Baptiste proclamait : « Voici venir derrière moi celui qui est plus fort que moi ; je ne suis pas digne de m'abaisser pour défaire la courroie de ses sandales. Moi, je vous ai baptisés avec de l'eau ; lui vous baptisera dans l'Esprit Saint. » En ces jours-là, Jésus vint de Nazareth, ville de Galilée, et il fut baptisé par Jean dans le Jourdain. Et aussitôt, en remontant de l'eau, il vit les cieux se déchirer et l'Esprit descendre sur lui comme une colombe. Il y eut une voix venant des cieux : « Tu es mon Fils bien-aimé ; en toi, je trouve ma joie. » – *Acclamons la Parole de Dieu*

Commentaire de l'évangile (par Frère Hilario FRIGHETTO, curé de notre Paroisse)

Dimanche dernier, nous fêtions l'Épiphanie du Seigneur aux païens, représentés par des mages, des hommes qui étaient totalement étrangers à la foi mais qui se sont mis en route vers "le roi des juifs." Aujourd'hui, trente ans plus tard, à l'occasion de son baptême, Jésus se révèle à Jean Baptiste, à ses disciples et à la foule. Ce fait marque le commencement du ministère public du Fils de Dieu, notre Sauveur.

Le baptême donné par Jean Baptiste était un geste de pénitence. Ceux qui demandaient à le recevoir reconnaissaient qu'ils étaient pécheurs. Ils étaient plongés dans les eaux du Jourdain et en ressortaient purifiés. Cette démarche les engageait sur la route d'une véritable conversion.

Jésus, le Fils bien-aimé du Père, bien sûr, n'avait pas de péché à se faire pardonner. Alors pourquoi demande-t-il à recevoir ce baptême de conversion ? Certains répondent qu'il a voulu donner l'exemple. C'est sans doute exact, mais la démarche de Jésus a une signification plus large. Le mot "baptême" signifie "plonger". Jésus, pur de tout péché, a été plongé dans l'eau du Jourdain non pour se purifier des péchés qu'il n'avait pas commis mais pour ressortir porteur de tout le péché du monde, et nous en libérer. Quant à nous, au jour de notre baptême, nous avons été immergés dans l'amour qui est en Dieu, Père, Fils et Saint Esprit.

Jean Baptiste a reconnu Jésus entre tous ceux qui se sont présentés au baptême. La voix du Père déclare : "Celui-ci est mon fils bien aimé ». Et l'Esprit Saint, apparu sous forme de colombe, a représenté la Trinité toute entière. Le baptême de Jésus a été le point de départ de sa mission. Tout au long de son ministère, il a annoncé la bonne nouvelle aux pauvres, il a pardonné, guéri, relevé. Comme lui, nous sommes envoyés dans le monde pour déchirer le voile qui empêche les hommes de reconnaître qu'ils sont les enfants bien-aimés du Père. Il suffit parfois de peu de choses : un regard d'amour pour celui qui n'arrive plus à s'aimer, un geste de solidarité pour celui qui n'a plus rien, une démarche de pardon pour celui qui nous a blessé ou que l'on a blessé, une marque de respect pour celui qui est méprisé et qui n'arrive plus à se respecter lui-même. Ces gestes de solidarité contribuent à faire déchirer tout ce qui empêche de se savoir les fils bien-aimés du Père.

Avec les deux épiphanies, celle représenté par les mages et la révélation de Dieu à l'occasion du baptême de Jésus, se termine la période de Noël mais s'ouvre un nouvel horizon pour les célébrations de l'année 2021 basées sur la Pâque le 04 avril.

A l'occasion du baptême de Jésus, le Pape nous invite à renouveler notre baptême et à prier pour notre parrain, notre marraine et pour ceux que nous avons présentés au baptême. C'est une belle occasion de prier les uns pour les autres parce que « On ne naît pas chrétien. On le devient » (Tertullien).

